
144 MHz Tropo to / vers IT9 !
Dimanche 2 janvier 2022, une ouverture inespérée s’est produite sur 144 MHz, un

“duct” vers la Sicile (IT9) ! Il s’agissait bien de Tropo, IT9GSF (Fabio) était

visible sur mon écran en FT8 durant environ 4h30 (13h24 > 17h52 UTC), avec un QSB

lent. J’ai eu la chance de contacter Fabio dans l’après-midi, il est situé en

JM67SS, soit à 1615 km de moi. Vu le niveau des signaux, un contact n’aurait pas été

possible en SSB ni en CW, seul le FT8 le permettait. Plus tôt dans la journée,

Frank, PA4EME avait aussi déjà spotté IT9GSF (merci Frank). Cliquez sur la capture

d’écran WSJT-X pour agrandir.

On Sunday 2 January 2022, an unexpected opening occurred on 144 MHz, a “duct” to

Sicily (IT9)! It was well Tropo, IT9GSF (Fabio) was visible on my screen in FT8 for

around 4h30 (13h24 > 17h52 UTC), with a slow QSB. I was lucky enough to contact

Fabio in the afternoon, he is located in JM67SS, 1615 km from me. Given the signal

level, contact would not have been possible in SSB nor CW, only FT8 allowed it.

Earlier in the day, Frank, PA4EME already spotted IT9GSF too (thanks Frank). Click

on the WSJT-X screenshot to enlarge.

L’amélioration des conditions de propagation (“duct”) sur la Mer Méditerranée est

clairement visible sur la carte de W. Hepburn. Encore fallait-il avoir la géométrie
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adéquate pour pouvoir entrer dans ce duct.

The improvement of the propagation conditions (“duct”) on the Mediterranean Sea is

clearly visible on the map of W. Hepburn. However, it was necessary to have the

right geometry to be able to enter this duct.

Ci-dessous les stations que j’ai vues jusque peu avant 14h30 (il y en a encore eu

d’autres par la suite). On voit les stations du nord de l’Italie et IT9GSF.

Below are the stations I saw until shortly before 14h30 (there were some more

afterwards). You can see the stations in Northern Italy and IT9GSF.



Et plus bas, les stations que voyait Fabio, IT9GSF au même moment. Ils ne sont pas

visibles sur la carte à ce moment-là mais ON/PE1ITR en JO20EE et DF2ZC en JO30RN ont

aussi contacté IT9GSF.

And further down, the stations that Fabio, IT9GSF was seeing at the same time. They

are not visible on the map at that time but ON/PE1ITR in JO20EE and DF2ZC in JO30RN

also contacted IT9GSF.



Et finalement le log de Fabio durant cette journée (source MMMonVHF).

And finally the log of Fabio during that day (source MMMonVHF).
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